

Ibarra, 05 enero de 2012

Boletín de Prensa No.295

Fander Falconí expuso sobre los retos de la región ante la crisis

El secretario nacional de Planificación y Desarrollo, Fander Falconí, fue invitado a la Universidad Técnica del Norte para exponer sobre el tema: América Latina frente a la crisis internacional, en Ibarra, provincia de Imbabura.

El Secretario Nacional analizó que existe una crisis internacional profunda, que en realidad se trata de una crisis civilizatoria caracterizada por varios ejes: financiero, alimentario, energético, que tiene como telón de fondo el cambio climático.

Ante esas crisis, las políticas de ajuste estructural no han dado una respuesta adecuada, lo cual habla también de una crisis de paradigmas, pues la región ha pasado por varias paradojas en su camino por salir del subdesarrollo.

Entre esas paradojas, Falconí mencionó que América Latina recibió, en el 2010, 112 mil millones de dólares de inversión extranjera directa, mientras que sus emigrantes enviaron 52.424 millones de dólares en ese año, demostrándose que pese a la apertura a esa inversión, en realidad la migración es la que sostiene mayormente sus economías.

Otra paradoja es que la carga ambiental de los habitantes de países más ricos triplica a la de nuestros países y genera efectos ambientales a futuro, por el exceso de desperdicio, siendo la población latinoamericana la mayor perjudicada y receptora de los efectos que esos desperdicios ocasionan.

Por otro lado, la región es fundamentalmente primario exportadora, mientras compra mayormente productos de valor agregado, aunque los precios de las materias primas se han revalorizado, y la han favorecido en estos últimos años. Pero una mirada entre 1970 y el 2010, demuestra que no ha mejorado su participación en las exportaciones mundiales, pese a todos los modelos aplicados en ese periodo. Más bien ha bajado de 7,7 a 5,7%.

Ante esta situación y ante el hecho de que es la región con mayores problemas de equidad en el planeta, Falconí sostuvo que América Latina tiene varios retos: anteponer una nueva integración política a la falta de convergencia regional; estimular el comercio Sur-Sur en lugar de los tratados de libre comercio; impulsar la Nueva Arquitectura Financiera Regional para dar cara a la crisis civilizatoria; así como promover la integración física con inversión productiva. Y finalizó planteando un cambio de paradigma y una necesidad planetaria: la transición hacia un modelo socio ambiental, que evite seguir pagando un alto precio ambiental por el desarrollo.



REPÚBLICA DEL ECUADOR



**Para mayor información:
Unidad de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2812
www.senplades.gob.ec**